

Zeitschrift:	Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France
Herausgeber:	Le messager suisse de France
Band:	14 (1968)
Heft:	9
 Artikel:	Allocution de Robert Vaucher : président de la Fédération des Sociétés Suisses de Paris
Autor:	Vaucher, Robert
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-848896

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ALLOCUTION DE ROBERT VAUCHER

PRESIDENT DE LA FEDERATION DES SOCIETES SUISSES DE PARIS

MONSIEUR L'AMBASSADEUR, MESSIEURS LES CONSEILLERS, MONSIEUR LE CONSUL,
MESSIEURS LES PRESIDENTS,
MESSAMES, MESSIEURS,
MES CHERS COMPATRIOTES,

Je suis heureux, comme Président de la Fédération des Sociétés Suisses de Paris, de vous souhaiter la bienvenue après les semaines mouvementées que nous venons de vivre qui nous ont fait craindre parfois de ne pouvoir célébrer cette année dans le calme retrouvé notre Fête nationale.

C'est une joie, en ce dernier dimanche de juin qui pour les Suisses de la région parisienne prend traditionnellement figure de 1^{er} août, de vous retrouver si nombreux dans le magnifique cadre de verdure de l'école du Montcel grâce à l'aimable hospitalité de notre compatriote M. Jeanrenaud pour témoigner de nos sentiments patriotiques et de notre reconnaissance envers notre patrie.

Fidèles à la tradition c'est par la lecture d'un résumé de ce Pacte de 1291, qui est à l'origine de la Confédération, que nous ouvrirons la partie officielle de notre fête. Son texte n'a pas vieilli, malgré les siècles, et plus que jamais, après les heures troublées que nous avons traversées, il nous rappelle que l'union de tous les Confédérés est une urgente nécessité.

★ ★ ★

NOS RAPPORTS AVEC LA SUISSE

Le ton du message du Président de la Confédération est une réponse très pertinente à ceux de nos compatriotes qui se plaignent de l'immobilisme helvétique. Il nous prouve que le Conseil fédéral, loin de se complaire dans une bête satisfaction étant donné la période de prospérité que traverse actuellement notre pays, veut prévoir l'avenir et ne pas se laisser prendre à l'improviste si la période des « vaches grasses » actuelle venait à faire place à une époque plus austère (voir n° 7/8).

Le premier programme gouvernemental de l'histoire helvétique a été présenté au Conseil national, il y a quelque temps, avec une simplicité qui prouve que nos traditions démocratiques sont restées dignes de nos ancêtres.

C'était une petite révolution au Palais fédéral, souhaitée surtout par la jeunesse. Sans attendre de se laisser acculer à des modifications de structure par des mouvements insurrectionnels, comme ceux que nous venons de subir à Paris, le Conseil fédéral veut aborder les solutions des problèmes souvent ardues qui s'imposent dans le domaine universitaire

comme dans celui de la recherche, qui doit être poursuivie dans le sens des besoins de nos industries pilotes.

Comme l'a déclaré dernièrement, lors du Cinquantenaire de l'Association suisse des employés de Banque, le Conseiller fédéral Roger Bonvin, « Chez nous la conquête sociale n'est plus liée à la descente dans la rue. » Affirmation qui trouve sa parfaite vérification dans le demi-siècle d'existence d'une association qui réunit 15 300 membres représentant le 50 % du personnel total des banques suisses qui a fondé sa politique de défense professionnelle sur le droit et non sur des manifestations de masse, des ordres de grèves et des déclarations fracassantes.

C'est un autre Conseiller fédéral, M. M. Hans Schaffner qui, lors de la récente réunion du Parti radical à Montreux, s'est attaché tout particulièrement à stigmatiser les profondes modifications intervenues ces temps derniers en Europe et à démontrer l'importance qu'il y a à intéresser la jeunesse à la vie politique de notre Etat.

LA JEUNESSE

L'évolution pacifique, on la constate partout en Suisse, tant dans le domaine universitaire où l'on installe une participation étudiante dans nos universités afin que nos étudiants ne soient jamais des « enragés », que dans celui des Travaux publics ou des liaisons aériennes. Le magnifique aéroport ultra-moderne qui vient d'être livré au trafic à Cointrin vient maintenant immédiatement comme importance, après ceux de Londres et d'Orly. Les travaux routiers se multiplient, les divergences entre cantons s'estompent ce qui permet d'envisager la construction de tronçons routiers d'envergure.

Les Suisses de l'étranger qui ne sont pas rentrés au pays depuis quelques années, sont émerveillés de pouvoir, en voiture, rouler sur des autoroutes traversant des contrées fort pittoresques, aussi bien en Romandie qu'en Suisse alémanique ou au Tessin. Les travaux d'art y sont remarquables. L'automobiliste découvre maintenant chez nous des paysages de toute beauté dont il ignorait encore souvent l'existence. Jamais le slogan : « Va, découvre ton pays » n'a été aussi agréable à mettre à exécution qu'aujourd'hui.

Nos jeunes éclaireurs, dont nous regrettions l'absence aujourd'hui à notre fête de Jouy-en-Josas, y sont actuellement et retrouvent en Suisse des jeunes compatriotes venant de nos communautés des cinq continents. Ils forment avec eux une cohorte joyeuse et enthousiaste. Ils rapporteront à Paris avec fierté des souvenirs d'une patrie qu'ils auront appris à mieux connaître et à mieux aimer.

LE MESSAGER SUISSE DE FRANCE

Je suis heureux de vous remercier pour l'accueil que vous avez réservé à l'appel en faveur du « Messager Suisse de France » adressé en janvier dernier et qui a permis, grâce à des souscriptions généreuses de remettre à flot la trésorerie de notre organe et d'enregistrer 600 abonnés nouveaux. Si chacun de ceux qui m'écouterent souscrivait un abonnement, ou abonnait des amis, la situation serait consolidée et la dévouée Directrice du « Messager Suisse de France », M^{me} Nelly Silvagni-Schenk, pourrait avoir le sourire. Notre revue est à votre service, dites-nous les sujets qui vous intéressent particulièrement et notre rédaction s'efforcera de vous satisfaire. N'oubliez pas qu'il n'y a pas que la télévision qui ait besoin de publicité. Nous accueillerons avec empressement vos annonces à des tarifs bien préférables à ceux de l'O.R.T.F. et vous serez étonnés de leur rendement.

L'HOPITAL

Les grèves ont retardé les travaux de notre Hôpital mais les fondations de ce dernier avancent et ceux d'entre vous qui depuis vingt ans cotisent avec persévérance à l'Association des amis de l'Hôpital suisse peuvent maintenant constater qu'ils avaient raison d'avoir confiance. Nos malades chroniques pourront bientôt y trouver, dans une ambiance helvétique, les soins que réclame leur santé. Venez grossir le nombre de ceux qui ont gardé la foi, malgré les obstacles qui se dressèrent si souvent sur la route des animateurs de cette belle œuvre. Il s'agit, en effet, de mener à bien non seulement la construction du pavillon gériatrique mais un hôpital chirurgical, digne de la Communauté Suisse de la région parisienne qui compte 29 000 membres, soit le tiers de la colonie helvétique de France qui atteint actuellement le chiffre de 90 000 Confédérés. Une manifestation aura lieu au printemps prochain à Issy-les-Moulineaux qui permettra à tous nos compatriotes de venir se rendre compte de l'état d'avancement des travaux.

Je demande aux jeunes qui m'écouterent de participer aux activités de nos sociétés suisses de Paris. Le choix est vaste : mutualistes, gymnastes, tireurs, sportifs, de toutes disciplines, chanteurs, éclaireurs, peintres et sculpteurs, techniciens. Venez rejoindre

les groupes de Pro-Ticino, du Cercle Suisse Romand, du Cercle Commercial, de la Société Helvétique de Bienfaisance, de la Maison Suisse de Retraite ou de la Chambre de Commerce Suisse en France. Vous trouverez dans nos 17 sociétés helvétiques un accueil cordial, vous vous y ferez des amis et nos stagiaires ne se sentiront plus isolés dans le Grand Paris. La liste des adresses de toutes nos sociétés sont à votre disposition.

UNE HEUREUSE INITIATIVE

Au nom de la Fédération des Sociétés Suisses de Paris je remercie très sincèrement le Pasteur Hau-samann et l'Abbé Jean-Pierre Schiller qui sont venus spécialement de Suisse pour donner la méditation œcuménique à laquelle, pour la première fois, nous avons pu convier nos compatriotes catholiques et protestants et prier ensemble pour demander à Dieu de continuer à bénir notre Patrie.

Merci aussi aux généreux donateurs qui ont permis par des lots de valeur de faire de la tombola dont notre dynamique Consul, M. Guélat, eut l'idée l'an dernier, une magnifique réussite. Elle permettra, nous l'espérons, de couvrir les frais d'organisation de notre Fête Nationale sans qu'il soit besoin de vider la caisse, encore fragile de la Fédération. Merci à M. Carlo Baumann, Président de Pro-Ticino, qui fut une fois de plus la cheville ouvrière de notre manifestation. Notre gratitude va aussi au dévoué Comité de la tombola.

Je vous conseille de conserver libre, dès maintenant, votre soirée du 23 novembre prochain car un grand concert, suivi d'un bal de nuit, permettra aux Suisses de Paris d'applaudir 70 artistes : musiciens et chanteurs qui viendront de Bâle donner, au profit de la Société Helvétique de Bienfaisance et de la Maison de Retraite, une nuit folklorique qui sera à la Maison de la Chimie une Fête helvétique qu'il ne s'agira pas de manquer. M. Paul Gruaz, Président de l'Union des Suisses de France, m'a téléphoné de Lyon pour me prier de vous transmettre le salut patriotique de l'Union des Suisses de France et ses vœux de succès pour notre manifestation.

Et maintenant, avant de donner la parole à notre Ambassadeur, M. Pierre Dupont, que nous nous réjouissons d'entendre et qui sait combien ses compatriotes lui sont reconnaissants de l'activité qu'il ne cesse de déployer en leur faveur.

Abonnés

FAITES DE LA PUBLICITE
DANS VOTRE JOURNAL

Demandez nos tarifs

La Réd.,

17^{bis}, quai Voltaire - 7^e



René DOUILlard
FLEURISTE

38, av. de la République
Tél. VOL. 87-98 Paris - 11^e

Livre dans le monde
entier par INTERFLORA

Le MONTE-CARLO

9, avenue de Wagram - Métro Etoile

vous réserve le meilleur accueil

SELF-SERVICE, rez-de-chaussée

RESTAURANT, 1^{er} étage

Déjeuners à F 8,— et 11,—
vin et service compris

SALLES pour BANQUETS

ROTISSERIE

ETO. 02.20

A. Tobler, Dir.